

DISCOURS PRONONCES PENDANT LA RECEPTION.

Le premier discours fut celui de la Révérende Mère Supérieure Générale de la Congrégation des Sœurs Bene Mariya, qui a commencé par souhaiter la bienvenue à tous les invités, spécialement leurs Excellences Messieurs les Evêques, les prêtres, les consacrés, en mettant l'accent sur la Supérieure Générale des filles de Marie et de Joseph (Dames de Marie), parce que les Sœurs de cet Institut ont collaboré avec Son Excellence Monseigneur Joseph Germain MARTIN, qui fut Vicaire Apostolique au Burundi, premier Evêque du Diocèse de Ngozi et Fondateur de la Congrégation des Sœurs du Cœur Immaculé de Marie dans la création, l'éducation et la consolidation de ladite Congrégation. Elle a continué en rendant grâce à Dieu qui a fait tant de merveilles à la Congrégation.

Elle n'a pas oublié de féliciter les Sœurs professes, mais en commençant par les jubilaires de 50 ans pour leur fidélité et leur engagement missionnaire malgré la diminution de force. Elle leur a souhaité la persévérance jusqu'à la fin de leur vie. Quant aux jubilaires de 25 ans, elle a souligné qu'elles ont encore du dynamisme et qu'elles continuent à œuvrer pour le Christ, tout en devenant des signes de son Royaume dans notre pays et ailleurs. Elle leur a souhaité à aller toujours de l'avant avec la force de l'Esprit Saint, et de rester fidèles à leur vocation. En s'adressant aux Sœurs de Vœux Perpétuels, elle a rappelé qu'elles viennent de passer 9 ans après les premiers vœux. Qu'elles ont fait l'expérience de l'intimité avec le Christ, dans le manteau de la Sainte Vierge Marie. Unies à leurs consœurs, elles se donnent à la mission de l'Eglise selon le charisme de la Congrégation, qui est de « Faire fleurir l'esprit chrétien dans les familles du monde » au Burundi, au Tchad et au Niger. Elles ont persévéré dans leur vocation malgré les difficultés rencontrées sur leur chemin. Aujourd'hui, elles ont décidé de consacrer définitivement au Seigneur toute leur vie. Elle leur a souhaité à être fortifiées physiquement et spirituellement dans le Seigneur.

Se tournant vers les jeunes Professes, elle leur a exprimé ses vives félicitations pour leur première consécration à Dieu. D'après elle, ces jeunes ont pris le temps de prier et de discerner leur vocation, et aujourd'hui, l'Eglise les a autorisées à émettre leurs vœux. Elle les conseille de ne pas amasser des richesses afin d'être caractérisées par l'esprit de pauvreté, d'obéissance et de charité en imitant Jésus. Elle a exhorté l'assemblée présente à leur donner un bon exemple, particulièrement les Sœurs Bene Mariya. Elle a en outre informé l'auditoire que la Parole de Dieu méditée en ce jour est en concordance avec le thème de la

Congrégation au cours de cette année apostolique : « *La vraie conversion du cœur.* ». Ensuite, elle a exprimé sa gratitude envers l'Evêque du Diocèse de Ngozi, qui les accompagne dans la vie quotidienne par sa présence, ses encouragements et ses conseils. Avec Son Excellence Monseigneur Stanislas, ils suivent de près l'évolution de la Congrégation pour garder l'héritage de leur Prédécesseur; Monseigneur Joseph Germain MARTIN, le Fondateur de la Congrégation. Elle a enfin remercié les parents des Sœurs fêtant qui ont offert généreusement leurs enfants à Dieu pour qu'elles aillent témoigner et proclamer la Bonne Nouvelle dans les familles du monde.

Le deuxième discours fut celui de la Sœur déléguée des Sœurs fêtant. Elle a exprimé la joie qui les anime en ce jour béni, se référant au Psaume 85 chanté au cours de la Messe. Au nom des consœurs des quatre groupes différents, elle a rendu grâce à Dieu qui les a choisies comme signes de son Amour et de sa Miséricorde, à travers la Congrégation des Sœurs du Cœur Immaculé de Marie (Bene Mariya). Elle poursuivi en exprimant leurs remerciements envers l'Eglise qui les a rendues dignes d'être Sœurs de Jésus Christ à travers le Baptême qui est la clé de tous les trésors, ainsi que les bienfaits qu'elles venaient de bénéficier. Elle a vivement remercié Son Excellence Monseigneur l'Evêque de NGOZI qui venait d'être témoin de leur offrande à Dieu devant l'assemblée. Elle a dit qu'elles sont très reconnaissantes envers les prêtres qui ont affermi leur foi à travers les sacrements de la Réconciliation, l'Eucharistie et l'Onction des malades.

A l'endroit des parents qui leur ont donné le jour, qui les ont nourries, conduites à la maturité, et qui se sont occupés de leur éducation humaine et chrétienne appuyés par l'apport des enseignants, des voisins, des amis, elle a manifesté sa grande satisfaction. Elle a également remercié les responsables de la Congrégation des Sœurs Bene Mariya qui les ont accueillies, éduquées et envoyées en mission, et toute personne qui a contribué dans leur parcours humain et spirituel. Elle n'a pas manqué de demander pardon pour tout manque d'amour au cours de leur cheminement, que ce soit en paroles, en acte ou en attitude. Elle a fait une doléance aux parents leur demandant de prier pour que le Seigneur choisisse encore dans leurs familles respectives, d'autres enfants ou petits qui puissent se consacrer à Dieu. Enfin, elle a recommandé à tout un chacun de les soutenir par la prière et les conseils, sachant que la nature humaine est faible comme dit Saint Paul dans sa seconde lettre aux Corinthiens 4,7 : « *Mais ce trésor nous le portons dans des vases d'argile, pour que cet excès de puissance soit de Dieu et ne vienne pas de nous* ».

En troisième lieu, l'un des parents a pris la parole pour rendre grâce à Dieu qui a visité leurs familles et a suscité dans le cœur de l'une de leurs enfants l'esprit de se consacrer au Seigneur. Il a continué en soulignant qu'une religieuse est un miroir du Règne à venir et cela donne l'espoir aux autres. Il a en outre témoigné de la reconnaissance envers son Excellence Monseigneur Georges BIZIMANA, qui a représenté Dieu et l'Eglise en présidant les cérémonies depuis le début jusqu'à ce moment. Il n'a pas manqué de louer cette Congrégation, spécialement la Révérende Mère Supérieure Générale, qui a accueilli leurs enfants qui sont épanouies dans leur vocation et l'apostolat. Il a conclu son allocution en les invitant à vivre dignement leur appel.

L'Evêque de Ruyigi a, lui aussi, pris la parole. Dans son allocution, il a exprimé sa joie en félicitant d'abord les Sœurs fêtant, ensuite toutes les Sœurs Bene Mariya. Au nom de la Conférence Episcopale, il a apprécié les œuvres accomplies par la Congrégation des Sœurs Bene Mariya dans l'Eglise. Eu égard à cela, il a rappelé que la jeune fille qui rejoint ladite Congrégation ne vient pas pour travailler pour elle-même, mais au nom de l'Eglise. Elle doit combiner ses efforts à ceux de tous les membres de la Congrégation pour le bien commun.

Le dernier discours a été prononcé par Son Excellence Monseigneur Georges BIZIMANA qui a exprimé sa gratitude envers ses prédécesseurs qui ont fondé, orienté et conduit à maturité la Congrégation des Sœurs Bene Mariya, qui accomplit des actions louables dans le Diocèse de Ngozi et partout où elle s'est déjà implantée. De plus, il a affirmé que c'est une grande faveur de la part du Seigneur d'accueillir 16 novices pour les premiers vœux alors qu'il y a des Instituts qui sont en train de fermer les couvents à cause du manque de vocations.

L'Evêque a révélé à l'assemblée qu'il a été touché par la question posée par toutes les Novices lors de l'Examen Canonique. Elles veulent savoir pourquoi elles prononcent les vœux d'une année alors qu'elles sont décidées pour toute leur vie. Ce qui prouve leur sérieux engagement à la suite du Christ. Il les a encouragées à aller de l'avant dans leur vocation. Il a terminé son discours en remerciant toutes les Sœurs Bene Mariya pour le bon accueil et les agapes préparés à l'intention des convives, et leur a souhaité que le Bon Dieu les comble de ses bénédictions.

Quelques instants après, il a béni toute l'assemblée présente pour mettre fin aux cérémonies.